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FECHA: 24 de Mayo de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Se venció el gato: murió" 

 “Irá SNTE vs Mirna si se malversaron fondos: Díaz” 

 “Intereses personales fuera del SNTE: Díaz” 

 “Alistan informe de transparencia en SNTE” 

 
“Atentan contra la educación: SNTE” 

 
“¡Cero impunidad!” 

 “DENUNCIARÁN A CORRUPTOS” 

 “Embiste la arquidiócesis problemas estructurales” 

 
“Pega economía reforma fiscal” 

 
“Decepciona economía” 

 “El líder del SNTE viola ley educativa; cobra $56 mil al mes sin dar clases” 

 “Hacienda recorta la expectativa de crecimiento anual” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Desarrollan estudiantes escuela Político-Electoral: Alumnos de la licenciatura en Ciencias Políticas y 
Administración Pública de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo desarrollaron la segunda Escuela Político-Electoral 
de la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP), abierta a estudiantes de nivel superior y sociedad en general. Dicha 
escuela representó un centro de formación en temas de democracia, ciudadanía, elecciones, participación política, políticas 
públicas, redes sociales, partidos políticos, sistemas electorales y desarrollo. Los participantes recibieron formación por 
docentes expertos en el área. 'La ceremonia de apertura fue encabezada por el director del ICSHu, Edmundo Hernández 
Hernández, Joaquín García Hernández, en representación del consejero presidente del IEEH Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas y el secretario de estudiantes de la AMECIP, Francisco Javier Serrano González. El director del ICSHu manifestó que 
esta actividad representa el compromiso social de la UAEH con la población y principalmente con el estudiantado, destacó que 
esta escuela fomenta el manejo del conocimiento y la investigación entre todos los jóvenes. Expresó que las universidades 
tienen el compromiso de ser semilleros de nuevos moldes de conciencia ciudadana. "Hoy la UAEH abre sus puertas a todos 
los que participan y asisten a este evento". Serrano González dijo estar agradecido con la Autónoma de Hidalgo por todo el 
apoyo recibido para realizar esta Segunda Escuela, resaltó que estas actividades fortalecen la formación profesional de los 
estudiantes, "tenemos que transitar por un sendero colaborativo". El ICSHu, sede del evento, albergó a más de 100 
estudiantes de distintas instituciones de educación superior como la Universidad del Estado de México y la Autónoma de 
Querétaro. Los estudiantes de sexto semestre de este programa académico y organizadores del evento, manifestaron sentirse 
entusiasmados en la organización de la Segunda Escuela además del gran aprendizaje que éste les dejó. INVESTIDURAS. 
Robert Kinscherff, miembro distinguido de la American Psychological Association (APA) y Tracy Kathleen Smith, ganadora del 
premio Pulitzer de Poesía 2012 por su colección "Vida en Marte" (Life on Mars) se integrarán como Profesores Honorarios 
Visitantes de la Universidad Autónoma de Hidalgo (UAEH) en beneficio del alumnado y profesorado. Su participación se dará 
en el marco del Régimen de Seminarios Internacional 2014, impulsado por la Secretaría de Desarrollo Internacional (SEDEIN) 
con base en el Programa de Actividades de Innovación Educativa aprobado por el Honorable Consejo Universitario. La 
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Dirección de Proyectos Internacionales, de la propia SEDEIN, es responsable de articular el Programa. La Ceremonia de 
Investidura a Robert Kinscherff, experto en Psicología Clínica y Derecho, se realizará el lunes 26 de mayo de 2014 a las 11:00 
horas en el Auditorio "Nicolás Licona Ruiz" del Instituto de Ciencias de la Salud (ICSa), al que estará adscrito. En tanto que 
Tracy Smith, experta académica prolífica y profesora de Escritura Creativa en la Universidad de Princeton, adscrita al Instituto 
de Artes (IA), impartirá el martes 27 de mayo el taller titulado "El peso de la Imagen" ("The Weight of the Image") a las 9:00 
horas, en el Aula D del segundo piso de Centro de Vinculación Internacional y Desarrollo Educativo (CEVIDE). (Redacción, 
página 14) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
“No se generó información” 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Dan proyectos en municipios: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz, acompañado de Nuvia Mayorga 
Delgado, directora general de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Cdi), entregó proyectos productivos a 
mujeres de la región Tulancingo. En su mensaje, el titular del Ejecutivo estatal reconoció la solidaridad para crear acciones en 
beneficio de los pueblos indígenas de la entidad. Asimismo reiteró que Hidalgo es tierra de trabajo, y que los recursos que 
fueron entregados están en manos de personas responsables y productivas. Por su parte, la directora general de la Cdi, ante 
habitantes de los municipios de la región, expresó que gracias a las acciones que realiza el presidente de la república, Enrique 
Peña, en el ámbito turístico, se concretan diversos beneficios a través de la creación de empleos y apoyos que favorecen a los 
pueblos indígenas. En ese sentido Nuvia Mayorga destacó que en el gobierno de la república, tienen como política de acción 
el respeto por las costumbres, tradiciones y cultura de los pueblos indígenas, para fortalecer en el país la armonía y paz social 
que se requiere. “La gente que se organiza puede acceder a proyectos exitosos; el claro ejemplo es esta entrega, misma que 
propiciará la creación de 44 nuevas fuentes de empleo”, externó. Dentro de los proyectos que fueron entregados destacan 
invernaderos de jitomate y tiendas de abarrotes, entre otros. (Redacción, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Enrique Peña sí cumple a los hidalguenses (Redacción, Ojo Política) 

Crónica-Vigentes los derechos del SNTE en Hidalgo: JFOR: Están vigentes los derechos del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo, además es  una dirigencia seria, responsable y con propuestas que 
benefician a sus agremiados, demuestra que no actúa con doble discurso, afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. 
Lo anterior ante el dirigente nacional del SNTE, Juan Díaz de la Torre, al festejar el Día de la Educadora. Olvera Ruiz  resaltó 
que en su momento se generó incertidumbre sobre la reforma educativa, proceso al que se sumó el SNTE de manera seria, lo 
que permitió que todos sus derechos se respetaran y mantuvieran, “seguramente y a medida de lo posible estos se 
incrementarán”. En lo concerniente a la entidad, el mandatario expuso que la Sección XV del sindicato lucha por mejores 
condiciones laborales de las mayorías y nunca favoreciendo a grupos, por ello reconoció la objetividad e institucionalidad de 
su dirigente, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, a quien refrendó el apoyo de su administración. Recordó su instrucción 
académica, que realizó siempre en instituciones públicas,  lo cual le permitió formarse la convicción de que para avanzar, se 
requiere dar toda la atención a la educación, “ya que nos da igualdad a los hidalguenses”. Puntualizó que Hidalgo tiene una 
diversidad compleja, geográfica y cultural, por lo tanto se si avanza es gracias a que se otorga la atención a la tarea 
educativa, por lo cual es la única herramienta que da igualdad y oportunidades. Aclaro que la educación por sí misma no es 
método, programa o proceso administrativo, por lo tanto no hay educación sin maestros, es un binomio que no se puede 
evitar. “La educación no da resultados, sino hay bases sólidas y firmes; pero si hay un sector serio y responsable, es el de la 
educación inicial actual”. (Alberto Quintana, página 04) 

Criterio-Festeja gobierno estatal a miles de educadoras (Ignacio García, página 05) 
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Criterio-Respalda SNTE a Sinuhé y se deslinda de Mirna García: El secretario general del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, señaló que el organismo magisterial respalda a Francisco Sinuhé 
Ramírez Oviedo como líder de la Sección XV y se deslindó de la exdirigente sindical Mirna García López, quien es acusada de 
malversación de recursos financieros durante su gestión. El dirigente nacional del sindicato magisterial dijo que no hay ningún 
tipo de encubrimiento a los profesores y, por ello, con los resultados de la auditoría realizada hace unas semanas a la Sección 
XV, sancionarán y suspenderán a los educadores que hagan mal uso de recursos. Aunque no quiso revelar los resultados de 
la auditoría, Díaz de la Torre señaló que el SNTE no ha iniciado ningún tipo de procedimiento administrativo o penal contra los 
profesores, pues esperan determinar los datos finales que darán a conocer a fines de mes. Respecto a la malversación de 
recursos, de lo cual se ha señalado a Mirna García, el dirigente nacional aseguró que ningún docente que haya incurrido en 
algún acto ilícito será apoyado por el organismo, por lo que la exdirigente no tiene ningún tipo de fuerza sindical en la entidad 
y se le sancionará de forma penal en caso de confirmarse dichas acusaciones. Además, durante su visita a Pachuca, Juan Díaz 
se refirió al caso del estudio realizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), el cual calificó de “falacia” y, 
aseguró, fue un intento de los enemigos del magisterio, quienes son los patrocinadores del organismo de investigación, para 
desmoralizar a los integrantes del SNTE. Finalmente, en el caso de Los Lupitos, Díaz de la Torre negó que existan docentes 
con más de cien años de vida que sigan trabajando y consideró que dicha información es una total mentira y una ofensa para 
los profesores de Hidalgo. (Ignacio García, página 05) 
El Independiente-Entrega Olvera balneario y recursos para pueblos indígenas: El gobernador Francisco Olvera Ruiz 
entregó de forma simbólica las instalaciones del Centro Ecoturístico de Santa Ana Hueytlalpan, obra que requirió 3 millones de 
pesos provenientes de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). Acompañado por la titular de 
la dependencia federal, Nuvia Mayorga Delgado, los diputados federales Emilse Miranda y Víctor Velasco y autoridades locales 
en la región, el Ejecutivo estatal también otorgó recursos por 2.5 millones de pesos para desarrollos agrícolas en 
Acaxochitlán. En su discurso, Olvera Ruiz aseguró que la administración apoyará de manera histórica a los pueblos originarios 
de la entidad en construcción y adecuación de infraestructura y la creación y operación de empresas indígenas. “El ejemplo 
que nos da este desarrollo ecoturístico es que cuando los vecinos de la zona trabajan juntos, lo que tenemos que hacer los 
gobiernos es apoyar desde nuestros ámbitos de competencia para que sean proyectos productivos y exitosos.” Confió que los 
apoyos detonen la actividad económica de las zonas a beneficiar y elevar la calidad de vida de las 
comunidades. El delegado estatal de CDI, Daniel Rojo aseguró que analizará la solicitud de los socios del espacio sobre recibir 
más recursos y consolidad áreas de palapas y temazcales. “Hablamos de por lo menos 2 millones de pesos, por lo que 
debemos analizar una respuesta real.” Autoridades comprometieron dotar señal-ética a la zona con la finalidad de ubicar el 
centro a los turistas. (Daniel Martínez, página 02) 

Criterio-Apoyan a mujeres con $2.9 millones (María Antonieta Islas, página 15) 
El Independiente-Desconoce Ramírez Oviedo monto de pliego petitorio: Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, 
secretario general de la sección 15 del SNTE, aseguró que no tiene cifras sobre el monto del pliego petitorio del magisterio en 
la entidad, al argumentar que difieren salarios de docentes y pasó la responsabilidad al gobernador. Cuestionado sobre los 
240 millones de pesos ventilados en medios de comunicación, respondió que “nosotros no hemos manejado ninguna 
cantidad”. Será difícil tener monto total, dijo. “En su momento tendrán que preguntárselo respetuosamente al gobernador y al 
secretario de educación porque son ellos quienes manejan los números, de acuerdo con las solicitudes que hacemos”. 
Recordó que el pliego general ya fue resuelto e incluye prestaciones y beneficios económicos para docentes. “Se entregó a 
nivel federal, el presidente de la República lo resolvió”. Ramírez Oviedo dijo que la sección 15 del SNTE marcó fechas para 
entregar recursos económicos. Durante su mensaje a docentes, Juan Díaz de la Torre, secretario general del magisterio, 
apuntó que la respuesta salarial 2014 no quedó estancada en comparación con años anteriores y que incluso 
aumentó. El acuerdo firmado entre sindicato y gobernadores para automatizar respuesta a nivel nacional y negociada con 
secciones en entidades, preserva prestaciones y conquistas alcanzadas en años anteriores. Además de que es el SNTE el 
titular de las relaciones colectivas de trabajo y con quien se negocia, dijo Díaz de la Torre en respuesta a las personas que 
decían hace un año que el sindicato ya había terminado. (Víctor Valera, página 03) 
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Síntesis-Empresas extranjeras quieren abolir la educación pública: Empresas extranjeras buscan acabar con la 
educación pública mexicana y volverla privada, afirmó el presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), Juan Díaz de la Torre, al hablar respecto al informe del IMCO en su visita a Hidalgo para conmemorar el Día de la 
Educadora. Acompañado del gobernador Francisco Olvera Ruiz, del secretario de la sección 15 del SNTE, Francisco Sinuhé 
Ramírez y ante la presencia de cerca de 7 mil educadoras de la entidad, el líder sindical catalogó de 'perversión política', las 
intenciones del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Posteriormente, en entrevista, detalló que la publicación de 
los datos referentes a los salarios magisteriales tiene intereses de sus patrocinadores que son organismos extranjeros que 
buscan acabar con la educación pública del país. 'Esos datos hablan de una mala fe, no de la jovencita (Alexandra Zapata) 
que apareció ahí (como responsable), porque ella no tiene ni idea de lo que habla, sino sus patrocinadores que son 
organismos privados internacionales que atentan y que quieren acabar con lo público y privilegiar lo privado', dijo. A decir de 
Díaz de la Torre, la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), el Banco Interamericano de 
Desarrollo, la Embajada Británica en México, Microsoft, entre otros organismos, buscan desprestigiar a la educación pública 
con fines de privatización. Respecto a 'Los Lupitos', maestros hidalguenses, que se dijo, superaban los 100 años de edad y se 
mantenían activos, Juan Díaz, afirmó que es una mentira, un acto bárbaro y una ofensa a los maestros. También abordó el 
tema de los maestros comisionados que no justifican su labor ni en las aulas ni en el SNTE, a quienes conminó a renunciar o 
a regresar a laborar en las aulas, pues señaló que 'quien tiene una convicción sindical, no aceptará ser aviador'. Destacó que 
él encabeza la lista de maestros comisionados en el país pero que eso no lo convierte en aviador, ya que realiza una función 
frente al sindicato, por lo que nadie, sea quien sea, puede cobrar un sueldo sin laborar, por lo que tendrá que justificar su 
trabajo o jubilarse. Finalmente, Juan Díaz de la Torre informó que de parte del SNTE no se ha iniciado ningún proceso penal 
en contra de la ex líder sindical hidalguense, Mirna García López por malversación de recursos, pero que se hará si los 
resultados de la reciente auditoría lo marcan como necesario. Detalló que antes de que concluya el presente mes, el Comité 
Nacional de Vigilancia dará a conocer los resultados de la auditoría, mismos que se harán públicos. (Jorge Vargas, página 
03) 

Plaza Juárez-Alistan informe de transparencia en SNTE (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 3A) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
“No se genero Información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
Promesas incumplidas 
 
 
Ella tiene su negocio de venta de comida casera a orilla de carretera, en el municipio de Omitlán de Juárez, y en sus 36 años 
como comerciante, jamás había vivido una situación económica tan precaria, que le ha orillado “hasta a tirar la comida” que 
no vende y que se echa a perder. 
 

Ella es sólo un ejemplo de los tiempos en que los fines de semana “esto estaba a reventar” y hoy, “ni las moscas se paran”. 

El reporte del Observatorio Laboral 2012-2013 nos indica que Baja California Sur encabeza la lista de las entidades federativas 
con mejores salarios, de una lista de los mejores 10 con percepciones que van de los 5 mil 63 a los 7 mil 345 pesos 
mensuales. Obviamente en esa lista no figura Hidalgo. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) tuvo que recortar su proyección de crecimiento de 3.9 a 2.7 por ciento 
debido a un débil desempeño de la actividad productiva. 

BBVA, el banco español, también pronosticó un crecimiento menor al calculado, de 3.4 a 2.5 por ciento y reconoció un 
crecimiento económico en el primer trimestre del año, de apenas 0.28 por ciento. 

Banxico señaló que el Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre fue del 0.6 por ciento. 
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Es decir, todas las proyecciones echan por tierra el optimismo gubernamental y las promesas en campaña de Enrique Peña 
Nieto, quien le ha apostado a las reformas estructurales para poner a México en movimiento. 

Mientras legisladores y magistrados entran en disputas por la aprobación de un “haber de retiro”, que representa una pensión 
vitalicia para los encargados de dirimir los pleitos post electorales, aun cuando, ahora sabemos, que el Poder Judicial de la 
Federación (PJF) gasta 40 mil millones de pesos en salarios. 

Eso la doña del puesto de Omitlán lo ignora, sólo sabe que las ventas se han caído dramáticamente. 

(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que luego del éxito para la iglesia católica por la clausura del Año Jubilar, ayer mismo partió el arzobispo 
de Tulancingo, Domingo Díaz Martínez al Vaticano, en donde tiene previsto un encuentro con el Papa Francisco, 
como lo hiciera una comitiva de prelados mexicanos que en días pasados se adelantaron a Roma. Dicen que a ver si con este 
viaje se le pasa el coraje del desplante que le hicieron algunos políticos de la región, quienes habían prometido asistir a la 
misa de clausura del año jubilar y al final no se aparecieron. 

:Que quien está en la mira de autoridades sanitarias y ambientales del estado y hasta federales es el alcalde 
de Cuautepec, Gerardo Olmedo, quien hace caso omiso a las recomendaciones para dejar de utilizar el basurero al aire 
libre que opera en la clandestinidad, pero que es el oficial del ayuntamiento. Dicen que ya son varios los llamados de atención 
que le hacen, aunque para la próxima dicen ya no será aviso, sino sanción. 

(Redacción, página 03) 
Milenio-Función Sabatina… 
 
LA ESTELAR 

Guillermo Galland vs Ernesto Vázquez 

La pelea de esta semana se da después de la cruda realidad que dejó a los panistas la derrota de los Tuzos y la reelección de 
Gustavo Madero como líder nacional del PAN, pues el diputado local blanquiazul, Guillermo Galland, acusó públicamente al 
delegado de Liconsa en el estado, Ernesto Vázquez Baca de hacerse promoción personal con fines electoreros al regalar 
boletos para la final del futbol mexicano; aunque en su defensa, el funcionario federal dijo que no lo hacía para un beneficio 
propio, sino que él es así, “humanista”. Mientras son peras o manzanas, dicen que ya hay una denuncia en la PGR. 

 

PANISTAS DE HIDALGO EN LA TIERRA DEL CAMOTE 

Ayer, un grupo de panistas hidalguenses acudió a la comida que el gobernador del heroico estado de Puebla, Rafael Moreno 
Valle hizo para celebrar la victoria de Gustavo Madero el domingo pasado. Personajes como la ex delegada de la CDI, 
Alejandra Villalpando; el edil de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez; el diputado, Juan Carlos Robles; el ex legislador, Damián Sosa 
y hasta Moreno Abud fueron a la comilona.   

SÍ FUE A LA UNAM 

Ya nadie podrá dudar que el alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández, sí fue a la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), pues aunque solo fue a dar una conferencia de prensa el jueves, ya todo mundo anda malversando que el 
edil fue a la UNAM. 

(Redacción, pagina 03) 
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Independiente-El Socavón… 
 
Todo apunta a que ahora sí los comisionados aviadores son una especie en peligro de extinción. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Más allá de pronunciamientos relacionados a una religión, el arzobispo de Tulancingo llama a una recomposición del tejido 
social para que en la entidad y el resto de las regiones logren una empatía que permita así reforzar acciones en función del 
desarrollo general. Convivencia armónica que permitiría acabar con problemas que impactan fuertemente en las conductas de 
infantes que hasta en muertes terminaron. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Nuvia Mayorga: Mayorga Delgado perfila más acciones a favor del sector que representa. La directora general de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas más que dejarse llevar por un juego de “dimes y diretes” 
apuesta por demostrar, con trabajo, que su compromiso es siempre con los mexicanos, proyectando incluso en escenarios 
internacionales el desarrollo de las labores emprendidas desde la CDI.  
 
Abajo-Heber Lara: Pese a que Lara García presume de las mejoras alcanzadas en Tulancingo en materia de Desarrollo 
Social, resulta que uno de los problemas es que el coordinador general de esta área aún no consigue que quienes pertenecen 
a la dependencia “se pongan la camiseta” y ejecuten sus responsabilidades como es debido, de ahí que la gente externe sus 
inconformidades. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 
BLOQUEO 
Azuzados por la diputada local perredista, Imelda Cuellar, un grupo de vecinos de la comunidad del Bojá, 
perteneciente a Actopan, decidieron bloquear este viernes la carretera federal México-Laredo. 
Supuestamente hay un incumplimiento de obras y eso tiene molesta a la comunidad, pero lo cierto es que hay 
compromisos firmados, así como acuerdos entre las autoridades y los interesados de trabajar conjuntamente. 

La diputada perredista simplemente se aprovechó de su representatividad para promocionarse ya que en el Congreso su 
participación es casi nula. 

ENROQUES 
Nuevamente, el gobierno del estado prepara enroques en las áreas de prensa de diferentes dependencias. 

No se anuncian sorpresas, pero sí cambios que corresponden más al final de varios ciclos y a una búsqueda de refrescar 
dichas oficinas. 

ORDEN 
En el departamento de Tiendas Escolares de la SEPH, los cambios ya se sienten pues luego de mucho tiempo 
sin mayor trabajo, hoy el área vuelve a figurar en el organigrama de la dependencia. 
Una de las más importantes labores de esta área es la del cuidado de la salud de los menores y para ello la 
revisión de los productos que se expenden en estas tiendas es fundamental, mucha más que convenios 
económicamente jugosos. 

La nueva visión del departamento tiene como eje fomentar una alimentación sana y combatir en todo lo posible la obesidad 
infantil sin dejar que las tiendas escolares pierdan su sentido comercial y de respaldo a las escuelas. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Pega economía reforma fiscal: La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) redujo su pronóstico de 
crecimiento económico de 3.9 a 2.7% para 2014, como consecuencia del débil desempeño que mostró la actividad productiva 
en el primer trimestre.  Este nuevo horizonte dado a conocer por la dependencia se ubicó como uno de los más moderados, 
pues hasta el momento, el consenso de analistas estima que la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) será de 3% para 
el presente año.  De concretarse la expectativa de 2.7% en 2014, aunado a que el PIB creció 1.1% el año pasado, la 
expansión promedio en los dos primeros años de la actual administración es de solo 1.9%, cifra por debajo de la tendencia 
observada en las últimas tres décadas. "El 2.7% es un crecimiento insuficiente, es menos que el que se merece México y es 
menos del potencial que tenemos", reconoció el subsecretario de Hacienda, Fernando Apodera al dar a conocer la 
modificación del pronóstico del PIB. En conferencia de prensa, el funcionario reconoció que dos factores que influyeron 
negativamente en la economía mexicana fueron el mal clima en Estados Unidos, así como el impacto adverso de la Reforma 
Hacendaria sobre el consumo y la inversión privada.  Detalló que el PIB estadounidense avanzó a una tasa anual de 0.1% en 
el primer trimestre, en gran medida por un invierno atípicamente desfavorable. Respecto a la Reforma Hacendaria, dijo que el 
menor consumo se observó en productos afectados por los nuevos impuestos, como el carbono, las bebidas saborizadas y 
alimentos no básicos con alta densidad calórica. Un tercer factor que también restó dinamismo a la economía fue la caída de 
1.3% en el PIB de la actividad petrolera, principalmente por la menor plataforma de producción que reportó Petróleos 
Mexicanos en el primer trimestre.  Aunque Aporte la reconoció que el crecimiento de la economía mexicana fue 
insatisfactorio, afirmó que fue de las pocas naciones, pertenecientes a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE), que tuvo cifras positivas en el primer trimestre en comparación con el periodo octubre-diciembre de 
2013.  Dijo que México, Japón, Alemania y el Reino Unidos fueron los únicos, entre los 34 países pertenecientes de la OCDE, 
que tuvieron un crecimiento en su PIB trimestral.  El titular de la Unidad de Planeación Económica de la SHCP, Ernesto 
Revilla, aseguró que aunque se espera un menor dinamismo en el PIB de 2014 eso no implicará cambios en las finanzas 
públicas, ni por el lado de ingreso, gasto o el déficit fiscal. "No vemos la necesidad de cambiar las expectativas de finanzas 
públicas, seguiremos observando la evolución de los ingresos y del gasto, y la meta del déficit se mantiene como lo aprobó el 
Congreso de la Unión", precisó. El subsecretario de Hacienda afirmó que varios aspectos que detuvieron el crecimiento de la 
actividad económica en el primer trimestre fueron de carácter temporal, por lo que las perspectivas son más favorables en lo 
que resta del año. Destacó que indicadores como la inflación, el empleo, las remesas y la confianza del consumidor ya dan 
señales de mejoría, mientras que el consumo y la inversión también evolucionarán positivamente, una vez que se disipen los 
efectos de la Reforma Hacendaria. Oleada de correcciones.  La decisión de Hacienda, de reducir el pronóstico del PIB para 
2014 resultó sorpresivo, lo cual puede originar que varias instituciones financieras revisen su actual perspectiva económica y 
de generación de empleos. Para el director del Instituto para el Desarrollo Industrial y Crecimiento Económico, José Luis de la 
Cruz, el modesto crecimiento del PIB nacional implicará dejar de generar 150 mil empleos formales este año.  Por su parte, el 
subdirector de análisis económico de Vector Casa de Bolsa, Luis Adrián Muñiz, estimó que la Reforma Hacendaria le restó 0.2 
puntos porcentuales al crecimiento del PIB en estos primeros meses del año.  Por ello, consideró positivo que la SHCP, a 
partir del reconocimiento de la afectación de la Reforma Hacendaria, haya estimado un pronóstico "más realista". El analista 
económico, Jonathan Heath, aseguró que con el ajuste del PIB por parte de Hacienda se puede asegurar que la economía 
mexicana se encuentra estancada, aunque coincidió en que hacia delante se espera un mejor desempeño. Al cuestionársele 
por qué el gasto público, pese a tener un sobre-ejercicio en el primer trimestre del año, no se reflejó en la actividad 
económica, respondió que una parte importante de ese rubro se destinó a programas sociales, que si bien son loables, no 
tienen un impacto sobre la economía. Para el subdirector de análisis económico de Monex, Eduardo Ávila, lo más importante 
ahora es la recuperación, pues si se postergan las señales de una reactivación, la economía mexicana corre el riesgo de tener 
revisiones más inclinadas al rango inferior que pronosticó el Banco de México, de 2.3%.  (Mario Alberto Verdusco, 
primera plana) 
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La Jornada-Hacienda recorta la expectativa de crecimiento anual: La Secretaría de Hacienda ajustó su expectativa 
de crecimiento para la economía mexicana a 2.7 por ciento para 2014, de un estimado inicial de 3.9 por ciento, después de 
que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), diera a conocer que en el primer trimestre del año se registró un 
aumento en la actividad económica de apenas 1.8 por ciento en términos anualizados. El subsecretario de Hacienda, 
Fernando Aportela, reconoció que el pronóstico de crecimiento para este 2014 es insuficiente y es menos que el que se 
merece México y es menos del potencial que tenemos. Sin embargo, para fortalecer y para tener un crecimiento estructural 
más alto y sano, se requiere de las reformas estructurales que buscan elevar esta tasa de crecimiento para que se dé de 
manera sostenida, y equilibrada para todos los tamaños de empresas y personas, independientemente de su nivel de ingreso. 
Es por eso que en la Secretaría de Hacienda estamos comprometidos con la implementación de las reformas estructurales, y 
también trabajando intensamente para que este ciclo de mayor crecimiento económico se fortalezca a lo largo de 2014 y en 
los años venideros. En conferencia de prensa, Fernando Aportela afirmó que el pronóstico para 2015 se va a revisar cuando 
se presenten en septiembre los Criterios de Política Económica para el próximo año. Advirtió sobre los riesgos a la baja por la 
situación de Estados Unidos, que tiene que ver con el retiro del estímulo monetario por parte de la Reserva Federal, que 
pueda aumentar la volatilidad y eso tenga algún efecto sobre los mercados”. En el tema doméstico, añadió, algún retraso 
sobre todo en la parte de la construcción puede tener algunos efectos, que se siga materializando la menor plataforma de 
producción de Petróleos Mexicanos (Pemex) de crudo es un riesgo en el crecimiento. Sobre la evolución económica durante el 
primer trimestre y las perspectivas para el resto de 2014 el subsecretario de Hacienda afirmó que en primer lugar el 
crecimiento del primer trimestre se explica en parte por lo que ocurrió en Estados Unidos y en Europa. El crecimiento del 
primer trimestre en Estados Unidos fue de tan sólo 0.1 por ciento a tasa anualizada, el avance fue menor que el que se había 
pronosticado inicialmente. El segundo factor que tuvo que ver con el crecimiento fue la reforma hacendaria, al observarse una 
evolución transitoria menor en el consumo, debido a los efectos de los impuestos sobre el carbono, a las bebidas saborizadas, 
y también a los alimentos no básicos con alta densidad calórica. La minería no mostró una variación anual. A su interior, la 
minería no petrolera fue superior en 5.4 por ciento en el primer trimestre de este año, sin embargo, la petrolera retrocedió en 
1.3 por ciento. Lo anterior, aseveró, se debió en gran medida a que Pemex reportó una menor plataforma de producción de 
crudo de 2 millones 492 mil barriles diarios, respecto de los 2 millones 520 mil barriles diarios que estaban contemplados. A 
los pocos minutos de conocerse el nuevo ajuste en la expectativa de crecimiento, analistas financieros como los de BBVA 
Bancomer estimaron un alza para este año aún menor, al ubicarlo en 2.5 por ciento. En el primer año del sexenio actual el 
PIB fue de 1.1 por ciento y con esta nueva proyección el promedio de crecimiento en los dos primeros años del gobierno 
priísta sería de 1.9 por ciento, por debajo del desempeño promedio anual de 2.2 por ciento de los pasados 30 años. (Israel 
Rodríguez, primera plana) 
Excélsior-El líder del SNTE viola ley educativa; cobra $56 mil al mes sin dar clases: Juan Díaz de la Torre, 
presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quebranta la Reforma Educativa en la que se 
establece que  ningún docente comisionado a funciones sindicales debe cobrar su sueldo. De acuerdo con la nómina del 
cuarto trimestre de 2013, que las autoridades de Jalisco reportaron a la SEP, el dirigente de los maestros sólo tiene una plaza 
de jornada de tiempo completo por la que recibió 170 mil 536 pesos correspondientes al periodo octubre-diciembre del año 
pasado; es decir, 56 mil 845 pesos mensuales. Con base en el artículo 78 de la Ley General del Servicio Profesional Docente, 
el cobro de Díaz de la Torre está entre las irregularidades de las nóminas magisteriales que los estados reportaron, en  las 
que son recurrentes las incongruencias geográficas de las plazas que llegan a tener los profesores. Líder de SNTE tiene 
pago fuera de la ley. La nómina del cuarto trimestre de 2013 de Jalisco reportó a la SEP que el presidente nacional del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, sólo tiene una plaza de jornada de tiempo 
completo, por la que cobró 170 mil 536 pesos correspondientes al periodo de octubre a diciembre del año pasado. De 
acuerdo con la Ley General del Servicio Profesional Docente, publicada en septiembre de 2013, ningún docente comisionado a 
funciones sindicales debe cobrar su sueldo. Quedó prohibido seguir recibiendo un ingreso si no se realizan las actividades 
educativas. Pero el líder nacional del SNTE cobró su sueldo de octubre, noviembre y diciembre de 2013, aun cuando un mes 
antes la ley prohibió esos pagos. De tal modo que se sigue violando la reforma educativa, porque Díaz de la Torre no dejó de 
cobrar su salario, el cual durante ese periodo fue de 56 mil 845 pesos al mes, según documento en poder de Excélsior. Al 
respecto, en diversas ocasiones el presidente del sindicato magisterial ha justificado que los docentes comisionados siguen 
cobrando su salario, porque su labor en el sindicato no les otorga ningún ingreso adicional, de modo que deben seguir 
recibiendo el sueldo de la plaza o plazas que ostentan, pese a estar fuera de las aulas. No obstante, el artículo 78 de la Ley 
General del Servicio Profesional Docente estipuló que “las personas que decidan aceptar el desempeño de un empleo, cargo o 
comisión que impidan el ejercicio de su función docente, de dirección o supervisión, deberán separarse del servicio, sin goce 
de sueldo, mientras dure el empleo, cargo o comisión”. Siguió cobrando. Pero la nómina del cuarto trimestre de 2013 de 
Jalisco reportó a la SEP que el líder nacional del SNTE siguió cobrando su salario como cualquier maestro frente a grupo. De 
hecho, las autoridades del estado omitieron informar que Díaz de la Torre es un docente comisionado, pues en la lista de 
personal comisionado que recibe su salario del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica no aparece, sino que está en 
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la lista del personal por plaza y función. Al respecto, en varias ocasiones el propio presidente del gremio magisterial ha 
admitido seguir recibiendo su sueldo, porque la explicación que ha dado es que no recibe ningún ingreso adicional por su 
labor sindical, ya que su salario sigue siendo el correspondiente a su plaza. Pero en septiembre, una de las leyes secundarias 
de la reforma educativa estableció que cualquier profesor que dejara las aulas o escuelas por otras funciones, tendría que 
hacerlo “sin goce de sueldo”. Incongruencias. Con base en lo que dicta la ley, ese cobro forma parte de las irregularidades 
que presentan las nóminas magisteriales que los estados entregaron a la Secretaría de Educación Pública, en las que son 
recurrentes las incongruencias geográficas de las plazas que tiene un solo profesor, RFC inválidos en el Sistema de 
Administración Tributaria, así como sueldos por encima del promedio de lo que deben ganar los docentes. 
RADIOGRAFÍA. 
Según información de Jalisco, el actual líder sindical del SNTE, Juan Díaz de la Torre, cuenta con una plaza de docente. 
  

• Tiene un salario de 27 mil 262 pesos mensuales. 
• El total de honorarios recibidos entre octubre y diciembre de 2013 fue de 170 mil 536 pesos. 
• Originario de Guadalajara, Jalisco, Juan Díaz se graduó en 1973, profesor normalista de la Escuela Normal de Jalisco. 
• Se tituló como licenciado en Educación Media. 
• En 1983 estudió un Posgrado en la Escuela Normal Superior de Nayarit, obteniendo una maestría en Pedagogía. 
• Entre 1973-1989 fue maestro de grupo en escuelas primarias y secundarias en Jalisco. 
• Ocupó de 1995 a 1996 el cargo de subdelegado de Participación Ciudadana de la delegación Coyoacán en el Distrito 

Federal. 
• Esas bases docentes y políticas, según fuentes del mismo sindicato, le sirvieron para ganarse la confianza de Elba 

Esther Gordillo. 
• En 2005 cuando el Partido Nueva Alianza obtuvo su registro, Juan Díaz fue designado secretario general de la 

organización, hasta 2011. 
 Los números 
Para  Ojo Ciudadano, los sueldos de aviadores, comisionados, jubilados y fallecidos suman 35 mil millones de pesos. 

• Estos recursos equivaldrían a contratar a 322 mil policías en el país y ofrecer comidas escolares a 12 millones de 
alumnos durante todo el ciclo escolar. 

• Con el dinero, se podrían implementar 13 programas de prevención del delito, más de 17 millones de familias estarían 
en el Seguro Popular y se incorporarían seis millones de jóvenes al programa de becas Oportunidades, así como la 
rehabilitación de 13 por ciento de las escuelas. 

• Si se divide entre los implicados, los 35 mil millones de pesos significarían un sueldo de diez mil pesos al mes en 
promedio, además de que no se tomaron en cuenta otras prestaciones, sino el salario base. 

• La cantidad anual equivale a 65 mil pesos diarios que se reparten entre 298 mil 174 supuestos maestros, según  Ojo 
Ciudadano, integrada por diferentes Organizaciones no Gubernamentales. (Lilian Hernández, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que en la bancada del PRD en el Senado se multiplican las reuniones para definir su estrategia contra la reforma energética. 

Comentan que la punta de lanza será la lista de compañías y consultoras internacionales ligadas a las iniciativas enviadas por 
el gobierno federal al Congreso, así como más información de funcionarios públicos con conflictos de intereses en el sector. 

  

:Que la discusión del haber de retiro en el Congreso abrirá la caja de Pandora en el tema de los sueldos de jueces y 
magistrados, pues los perredistas advirtieron que buscarán revivir la minuta de sueldos mínimos que plantea que ningún 
servidor público puede ganar más que el Presidente de la República, congelada en San Lázaro, pero que además hará que se 
someta a revisión el tema de las prestaciones de estos funcionarios. 

Por cierto, en el INE están muy satisfechos con la decisión de los magistrados de renunciar al haber de retiro, pues 
consideran que en gran parte la credibilidad de las instituciones y las autoridades electorales requiere de actitud de 
austeridad. 
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:Que el presidente Enrique Peña Nieto realizará el lunes un viaje a Guerrero para supervisar el avance de la reconstrucción 
de ese estado, que el año pasado sufrió graves afectaciones por las lluvias. 

El mandatario acudirá a la zona de La Pintada, que prácticamente desapareció bajo un alud en septiembre pasado. 

:Que continúa el desencuentro entre el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y el jefe delegacional de 
Coyoacán, Mauricio Toledo. 

Ayer el mandatario puso la primera piedra de una unidad habitacional, uno de los proyectos más grandes de su 
administración en materia de vivienda, pero a pesar de la importancia de la obra, el gran ausente fue el jefe delegacional y ni 
siquiera hubo algún representante. 

:Que la movilización que anunciaron los pobladores de San Bartolo Ameyalco hacia el Zócalo desconcertó al menos durante 
dos horas al personal de la Secretaría de Gobierno del GDF y de la SSP. 

Los funcionarios perdieron el rastro a los vehículos en los que los pobladores se trasladaban, hasta que lograron ubicarlos 
cuando ya estaban protestando frente a la CDHDF. 

(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 

EL PROCESO de elección abierta a los militantes del PAN dio como resultado el triunfo de Gustavo Madero y el nacimiento de 
un grupo o tribu, la de Ernesto Cordero, contendiente en el proceso interno. Don Ernesto tuvo el viernes una reunión con su 
equipo de campaña para agradecerle el apoyo en la batalla electoral que culminó el domingo 18 de mayo. Durante el 
encuentro, nos relatan, el senador con licencia pidió a sus colaboradores seguir en la brega por la democracia interna y por 
conseguir la unidad del partido. Ya entrado en su discurso, hasta se atrevió a decir que en medio de la guerra ha nacido un 
nuevo grupo al interior del azul. Pero no vaya usted a creer que hay alguna semejanza con las tribus del PRD.  

LA NUEVA pelea, ahora por la presidencia del PRD, sigue su curso, a pesar de que Jesús Zambrano, dirigente saliente, anda 
de viaje en la capital de Estados Unidos. La dirigencia, encabezada en estos momentos por el secretario general del partido, 
Alejandro Sánchez Camacho, tiene planeado volver a tocar la puerta de Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del 
Instituto Nacional Electoral, con la urgencia de que el nuevo organismo se haga cargo de la organización de los comicios 
amarillos que buscan la elección de consejeros, quienes designarán al sucesor de don Jesús. Claro está, el perredismo evitó 
elegir a su próximo presidente nacional en las urnas, ejercicio que siempre los ha metido en graves problemas, nos 
recuerdan.  

UN RESPIRITO se tomó el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, en una visita que hizo a la ciudad de México. Hace unos 
días, hubo un homenaje al artista Manuel Felguérez en el Museo Universitario Arte Contemporáneo, en el marco de la 
exposición Desafío a la estabilidad. Don Manuel lanzó un piropo a don Graco, que le cayó como agua bendita frente a los 
problemas que ha afrontado en el área de la seguridad pública: "gobernador de vanguardia", le dijo. El mandatario y su 
equipo no pararon de celebrar en todo el camino de regreso a Cuernavaca, nos cuentan. 

ES UNA pena que Miguel El Piojo Herrera haya cerrado su lista para el mundial de Brasil, porque un integrante de la 
diplomacia mexicana clavó tres goles en un partido celebrado este viernes contra la escuadra de África. ¿De qué le hablamos? 
Para el cierre de las actividades de la Semana de África 2014, diplomáticos de México y representantes de las embajadas de 
Argelia, Costa de Marfil, Angola, Egipto, Libia, Nigeria, República Saharaui y Sudáfrica jugaron un partido en el Estadio Azul, 
donde el director general de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo, Juan Manuel Valle, metió 
tres goles para poner el marcado 5 a 4. El director técnico del equipo mexicano, el canciller José Antonio Meade, apenas se 
despeinó, nos cuentan.  
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EL DF, considerado espacio de vanguardia en políticas de atención a los adultos mayores, será el espacio para recibir a 
especialistas de 29 naciones en materia de envejecimiento, demografía y desarrollo. A petición del jefe de gobierno Miguel 
Ángel Mancera, los equipos de Rosa ícela Rodríguez, secretaria de Desarrollo Social, de la Cepal y el Centro Latinoamericano y 
Caribeño de Demografía organizaron el Segundo Foro Internacional sobre los Derechos Humanos de las Personas Mayores, 
del 3 al 6 de junio. El plato fuerte será la presencia de Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la CEPAL. El círculo de don 
Miguel Ángel considera que la ciudad de México resulta atractiva para este tipo de eventos por sus políticas de atención a la 
población adulta mayor. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

CON ESO de que hay magistrados del Tribunal Electoral que desayunan, comen y cenan en su edificio sede para no descuidar 
su chamba ni un minuto, a lo mejor la amplia cocina de la Sala Superior debería ser declarada una instalación estratégica. SE 
SABE que el lugar está equipado con amplios refrigeradores y zonas de cocina caliente y fría, similares a las que tienen los 
mejores restaurantes de la ciudad, y es atendido por al menos tres técnicos en alimentos, de acuerdo con la nómina del 
Tribunal. Y ES QUE el centro culinario no sólo les permite a los jueces electorales, encabezados por José Alejandro Luna 
Ramos, pasar sin hambres las -según sus cálculos- hasta 60 horas de trabajo que acumulan a la semana. TAMBIÉN es parte 
del tour que le hacen a quienes van a comer al Tribunal los lunes, día especial, pues cuentan que cada semana hay un chef 
invitado para halagar el paladar de los magistrados y sus invitados. PORQUE ni modo que coman puros sándwiches de atún, 
¿verdad?  

CUENTAN que el senador panista Jorge Luis Preciado anda más contento que si se hubiera sacado dos veces la lotería. 
PRIMERO, porque el reelegido presidente del PAN, Gustavo Madero, lo ratificó como coordinador de la bancada blanquiazul 
en el edificio de Paseo de la Reforma. Y, SEGUNDO, porque dicen que el propio Madero ya le garantizó que será el candidato 
a la gubernatura de su natal Colima, en donde buscará hacer la chica y arrebatarle el gobierno al PRI. SEGÚN ESTO, Preciado 
calcula que la confrontación entre el gobernador tricolor Mario Anguiano y el ex mandatario y también priista Fernando 
Moreno Peña puede darle el triunfo. ASÍ ES QUE, si se lo encuentran en una terraza del Senado cantando "El Rey de 
Chocolate" y fumándose un buen habano como en aquella fiesta privada que organizó a principios de año, ya saben por qué.  

UNA COSA en la que el IFE y el INE no suenan muy distintos es en los viajes de sus consejeros. NO HAN pasado ni 10 días de 
la aprobación de las leyes secundarias del la reforma político-electoral y tres de ellos ya agarra-ron camino. EN EL CASO de 
Arturo Sánchez, el viaje es a Egipto, para ser observador de los comicios para Presidente que se celebran el 26 y 27 de mayo. 
EN TANTO, el mero presidente del INE, Lorenzo Córdova, y Marco Antonio Baños ya están en Colombia para observar la 
elección presidencial de mañana. ¿PUES no que urgían las leyes secundarias porque había mucho trabajo que hacer para 
garantizar las elecciones -las mexicanas, sí- de 2015? Es pregunta a la luz de un candil de la calle.  

Y, QUE LLEGA Miguel Ángel Mancera al entrenamiento de la Selección. EL MANDATARIO fue a desearles éxito y hasta se sacó 
la foto del recuerdo con su tocayo el director técnico, Miguel "El Piojo" Herrera. Y DICEN que uno de los migueles le dio 
consejos al otro sobre cómo enfrentar con entereza los reclamos del público si es que su equipo falla y no cumple con las 
expectativas. LA DUDA es quién aconsejó a quién. 
 
(Redacción, página 10) 

 


